

LA VANGUARDIA

PERIÓDICO SOCIALISTA CIENTÍFICO

DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

SUSCRIPCIÓN ADELANTADA

Interior: Por trimestre..... \$ 1.00

Exterior: " año..... " 5.00

NÚMERO SUELTO 8 CENTAVOS

APARECE LOS SÁBADOS

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

1398-VICTORIA-1398

HORAS DE OFICINA: DE 8 A 10 DE LA NOCHE

Ochenta socialistas presos

—0—

LA ALIANZA ANÁRQUICO - POLICIAL

—0—

Otros atropellos

La prisión de ochenta socialistas y la ocupación del local del Centro Socialista Obrero por la Policía, han sido el acontecimiento de la semana.

El sábado pasado Tomás B. Holway daba en nuestro local una conferencia sobre el socialismo. El orador habló ante un público numeroso, que lo escuchó con la mayor atención, y lo aplaudió calurosamente al terminar.

En ese momento varios individuos, que habían ido manifestamente callaron la intención de hacer bochínche, empezaron a pedir la palabra a gritos, a pesar de que al empezar el acto el compañero Patroni, que presidía, había declarado explícitamente que aquella no era reunión de controversia.

Como no se accediera a sus pretensiones los titulados anarquistas promovieron un escándalo:

El gaucho Campos, que estaba deseando dar un gran golpe, encontró propicia la ocasión. El desorden duraría unos minutos; no hubo heridos, ni daños de otra clase. Ya estaba todo casi terminado, cuando la entrada en acción de la policía dió al suceso proporciones extraordinarias. Los vigilantes ocuparon la salida, y empezaron a sacar en grupos de cuatro ó cinco a los presentes en la reunión, y a llevarlos al Departamento Central, y a la Comisaría 6ª. De balde se hizo notar al comisario Zunini que todo había sido la obra de intrusos muy fáciles de conocer, y que los socialistas que habían hecho frente a sus insultos y provocaciones estaban dispuestos a presentarse ellos mismos en ese carácter.

Lo que quería el héroe Campos era hacer una carriada de socialistas, y así lo hizo. Todos los que estaban dentro del local, inclusive un niño de cinco años, fueron llevados a la policía, y encerrados en las mas sucias de las cuadras, sin pedirles declaración alguna, ni decirles tampoco porqué estaban presos.

Al rato fueron llevados de allí por grupos a unos calabozos, donde pasaron la noche en la oscuridad, sin mas cama, ni mas asiento que el suelo. Esto pasaba más ó menos a las doce de la noche.

A eso de las cinco de la mañana empezaron a tomar declaraciones, con la mayor minuciosidad, como si se tratara de un crimen gravísimo. Se hizo la farsa de levantar un voluminoso sumario, con la mayor lentitud posible, para prolongar, por medio de la chicana policial, la detención indebida de los socialistas.

Al prestar declaración algunos de nuestros compañeros, fastidiados de verse en un sitio tan sucio, ofrecieron pagar la multa que corresponde al delito de desorden de que se les acusaba. Pero no se les admitió, engañándolos con que el sumario estaría terminado en pocas horas.

Después de la declaración los presos fueron puestos de nuevo en la inmunda cuadra, donde habían estado al principio, y pasaron todo el día domingo y la noche siguiente sin saber cual sería el fin de tan estúpida y bárbara detención.

No les fué permitido a los detenidos recibir a los amigos que iban a verlos. Uno de nuestros compañeros se enfermó en la cárcel, tuvo vomitos, y fuertes temblores, pero no consiguió que lo sacaran de allí, ni le prestaron asistencia ninguna.

El lunes por la mañana terminada la comedia del sumario, el Gefe de Policía no se consideró bastante informado, y elevó el asunto al asesor.

Felizmente ese día ya los diarios levan-

taron su protesta contra el atropello de que éramos víctima. Esto debió influir para que a las 4 p. m. se nos pusiera a todos en libertad.

Durante todo el día Domingo el local del Centro Socialista Obrero estuvo sitiado por la Policía. Varios miembros de las sociedades obreras que tienen su asiento allí, no pudieron entrar por impidiérselo un vigilante. Se protestó de esto ante el Comisario de la Sección, y este dijo que la clausura era por orden del Jefe de Policía. En el Departamento dijeron por el contrario, que había sido ordenada por el Comisario, y así con mentiras indignas de funcionarios públicos, y con el empleo de la fuerza bruta; violando la razón, el derecho, y la ley, la policía impidió que se celebraran dos ó tres reuniones que para ese día estaban anunciadas.

No se recuperó el local hasta las ocho de la noche. Felizmente no habian robado nada de lo que había adentro.

El martes debió celebrarse una reunión de pintores en favor de la huelga. La reunión fué anunciada en los diarios, y se dió aviso de ella a la Policía para que fuera a hacer guardar el orden. En lugar de esto, fueron un oficial y varios vigilantes a impedir que se celebrara la reunión.

Todos estos atropellos prueban que ya empieza en este país el período de persecuciones para el socialismo, que, como en todas partes, serán fáciles para la Policía, gracias a la ayuda que le prestan los anarquistas de todas clases, es decir, los que ella paga y los pobres de espíritu para quienes en la vociferación y en el bochínche están los medios mas eficaces de emancipación de la clase obrera.

Ya una vez la Policía hizo fabricar bombas explosivas por sus anarquistas, para darse el placer de encarcelar a unos cuantos infelices que se dejaron comprometer en el falso complot.

Ahora mas de una persona cree que en el desorden del sábado, hayan intervenido también algunos de esos anarquistas. Fué tan repentina la aparición de escuadrones enteros de vigilantes, el Gefe estuvo tan listo para dirigir personalmente las operaciones, ha sido tan inhumano é injustificado el tratamiento que nuestros compañeros han sufrido en la cárcel, se han hecho tantos esfuerzos de mentira y chicana para exajerar la importancia de un incidente insignificante, que es difícil no atribuir a la Policía, premeditación en el golpe.

Ya se sabe, por otra parte, como nos quiere Campos, que no nos perdona que no seamos anarquistas. El del sábado ha sido el mas grande, pero está lejos de ser el primer atentado que ha cometido contra nosotros.

Y ahora parece estar estimulado desde el ministerio del Interior para proceder como procede. De todos los diarios de la Capital el único que no dijo nada contra el atropello del sábado ha sido el diario gubernista *Tri-buna*. Recien, el martes, cuando ya los socialistas estaban en libertad, y, como obediendo a una consigna, se ocupó de la actitud de la Policía. Pero fué en un suelto lleno de retencencias y de vueltas, destinado a condenar a los socialistas como insignificantes infractores a quienes no hay que dar mayor importancia.

Roca es amigo de Campos, que en 1880 le ayudó a matar gente en los Corrales para apoderarse de la Presidencia. Zorrilla es un personaje ambiguo, católico-liberal, uno de esos tipos que suben, precisamente porque nada representan, ni nada quieren. En su cerebro desierto y árido el socialismo tiene que pintarse como un peligro para la tranquilidad de sus digestiones, y la beatitud de sus creencias.

Lo seguro es, pues, que la campaña anti-socialista viene desde arriba.

Esto creemos sobretodo después de la prohibición de la reunión de los pintores que debió celebrarse el martes.

Tanto mejor. Es mas agradable saber que nuestro movimiento excita ya los temores del Gobierno, representante de la clase capitalista, que creernos víctimas del simple capricho de un Jefe de Policía, ignorante y compadre.

La conferencia del sábado

POR T. B. HOLWAY

Antes de entrar a discutir las circunstancias que afectan nuestras relaciones sociales, vamos a considerar el objeto de la vida; a mi parecer el objeto de la vida es la felicidad.

El lugar para ser feliz es *aquí*, el tiempo para ser feliz es *ahora*—El modo de ser feliz es contribuir a que otros lo sean—Si debemos pasar, toda la vida, en una especie de esclavitud siempre trabajando, luchando y sufriendo para vivir, mas vale romper en seguida nuestras cadenas y morir. Parece que nos hemos equivocado en el objeto de la vida. Creemos que el objeto de la vida es ganar plata, por medios honrados si podemos, pero por cualquier medio debemos de ganar plata. Vamos a discutir algunos de los medios que se emplean bajo los títulos de Libertad de Contrato. La Empresa particular—La oferta y la demanda—Los derechos del labor y las pretensiones del Capital—Los principios de justicia con relación a la propiedad.

Nosotros los socialistas estamos animados del deseo de hacer bien—Somemos francamente nuestras proposiciones—Pedimos su discusión—No pretendemos que el socialismo producirá la felicidad universal—Ningun sistema político puede hacer eso, pero el socialismo reducirá la miseria humana—Bajo el socialismo sinó tenemos el cielo, por lo menos nadie morirá de hambre, no habrá inteligencia, no habrá necesidad de huelgas; no habrá criaturas descalzas, no habrá conventillos inmundos, no habrá ignorancia bestial, y el crimen no tendrá incentivo—Me será imposible en el limite estrecho de una conferencia, discutir a fondo todos los puntos sobre los cuales tocaré, de modo que si notan que haya dejado algunos sin dilucidar, ya sabrán que el tiempo no me lo permite.

Vamos en primer lugar a discutir la libertad de contrato.

Este es un espectro que aparece seguramente cada vez que uno se permite proponer alguna mejora en las leyes que rigen el trabajo—El capitalista, y el legislador, gritan inmediatamente, hay que respetar la libertad de contrato, y nosotros inclinamos la cabeza como una punta de pavos, convencidos de que alguna grave calamidad resultaría si interviniéramos en la libertad individual de contratar.

Supongamos que encontráis a un bandidero, quien apuntandoos un revólver, os pide la plata ó la vida—Es eso un contrato libre? No! diriais porque él usa de la fuerza del revólver, aprovechando de mi posición desarmada para imponerme una condición.

Si un hombre se ahoga, y otro tiene una canoa, pero le exige toda su fortuna como condición de salvarlo.

Es eso un contrato libre? No, diréis, porque él aprovecha de mi infortunio para imponerme condiciones onerosas.

No tengo remedio sinó aceptar.

Ahora supongamos que no teneis empleo. Por un lado está la muerte segura por la hambre, pues podeis estar seguros de que en el mundo cristiano, *nadie, absolutamente nadie*, os dará la mano, y por otro lado, os ofrecen un empleo, dandoos de comer, pero absolutamente insuficiente para vestir y edu-

car vuestros hijos—y aceptais—Es eso un contrato libre?

Si, diriais, el patrón no tiene la culpa que el sueldo sea bajo—Si yo no quisiese tomar el empleo, habría mil que aceptarían gustosos las mismas condiciones.

Pues bien, yo os digo que eso no es un contrato libre. Ese patrón no personal é individualmente, sinó colectivamente representando a la clase a la cual pertenece os presenta bajo otro nombre el revólver y os pide el trabajo ó la vida—Ese revólver se llama Capital y está cargado con la munición que se llama incompetencia la que produce «trabajo barato», causa de muerte y miseria, que en todas las guerras del mundo—Os estremeceis cuando os presentan un revólver, gritais al sér desalmado, que pone condiciones para prestar auxilio a un hombre que se ahoga, pero aplaudís al patrón que relativamente hace lo mismo, aprovechando de vuestra miseria y de vuestras necesidades para sacar ventaja.

Después de la libertad de contrato la empresa particular es un factor muy importante en nuestra vida social. Casi todo el negocio del mundo se hace por empresa particular y no es de extrañarse que por consiguiente, de vez en cuando nos enredemos de tal manera que no sabemos por donde salir, y entonces gritamos para que el gobierno ó algun economista salga a socorrernos—Tenemos que abandonar la teoría de que el lucro individual es el resorte y motor principal de la vida y de los negocios—Al empresario particular no se le importa un bledo de los intereses de sus vecinos.

El echa las inmundicias de sus fábricas a nuestros rios, y nos quita la vista del sol con el humo sus chimeneas—Ah! si pudiera trasportaras a alguna gran ciudad manufacturera de Europa para que vieran, las calles mugrientas, las casas mugrientas, los hombres, las mujeres, los niños, mugrientos y desnudos, el cielo mugriento que los cubre, y que os diera cuenta, que esas no son almas perdidas vagando por los infiernos sino hombres, mujeres, y criaturas, seres humanos, viviendo en nuestra tierra, en el siglo décimo noveno, y pueda ser que el horror penetrara aun hasta vosotros—Tenemos un mundo con una población de varios centenares de millones de personas, y creemos que el mejor modo de proveer a sus necesidades, es largarlos como una majada de chanchos, para que luchen, cómo chanchos, entre sí por la vida.

La primera necesidad de cada alma de nuestra comunidad, es de poder existir, pero eso lo hemos ignorado por completo. No hemos hecho provisión alguna para proveer a sus necesidades—Lo dejamos todo a la ventura, ó al capricho de empresas particulares—Sabemos que se necesitarán varios millones de camisas al año, pero no hacemos arreglo alguno para su provisión—Si alguno quiere hacer camisas, que las haga—Sabemos que necesitaremos varios millones de fanegas de trigo, pero no hacemos arreglo ninguno para proveerlos—Si alguno quiere cultivar trigo, ó traerlo de la Rusia, ó de Australia, ó de los Estados Unidos, que lo haga; y así con los demás artículos que necesitamos—Habiendo así sabiamente dejado todo a la ventura, nos extrañamos del caos resultante, y lo atribuimos a las «leyes naturales», que rigen la oferta y la demanda—Hay sin embargo, un ramo de nuestra economía social que no hemos dejado a la suerte de la empresa particular—Es una institución eminentemente socialista y una prueba irrefutable de la particularidad de nuestras ideas—Me refiero al correo: qué demonio les ha poseído para regular la emisión de estampillas, no me puedo imaginar; pero el hecho es que por lo general el correo funciona perfectamente bien, y demuestra lo que se puede hacer con una organización inteligente.

No comprendo, habiendo dado tan buen resultado la organización del correo, que no

se hayan extendido sus operaciones á otros ramos.—Supongamos que un albañil está levantando una pared.—El tiene que estar arriba en el andamio, y los ladrillos están abajo en el suelo.—El podría llevarlos arriba uno por uno, ó llevar unos cuantos de una vez, colocarlos y volver á buscar otros; pero por ambos de estos procesos se interrumpiría el trabajo y se perdería tiempo.—Siendo un hombre inteligente, él toma un peon para ayudarlo—Este le trae los ladrillos mientras él los coloca, y entre los dos el trabajo anda ligero y sin tropiezo.—Ahora, si el albañil aplicara á su trabajo nuestro sistema de negocios en general, y dejara á la empresa particular el trabajo de suministrarle los ladrillos, en lugar de tener un solo peon pasándole los ladrillos pacíficamente, tendría tres ó cuatro, empujándose y luchando entre sí para apoderarse de los ladrillos, y una vez conseguido esto, derribándose en la escalera, etc., para entregárselos; de modo que nuestro albañil se encontraría un momento sin ladrillos mientras los disputantes peleaban, y otro momento le llegaría tal cantidad de golpe que no los podría utilizar en seguida—Ahora esto él no lo atribuiría á la ley natural de la oferta y la demanda, sino á una organización defectuosa y tonta.

Es un hecho curioso que el precio de las estampillas según su clase, no varía—Nunca hay escasez, ni se encuentran el mercado recargado—No se cotizan en la pizarra de la Bolsa—Los capitalistas no hacen sindicatos para apoderarse de ellas, como lo hacen con otros artículos, cuando ven que se les presenta la ocasión de robarlos, como haría cualquier bandolero—Los fabricantes no se encuentran nunca tragados por un sindicato formado para controlar la oferta, y doblar el precio restringiendo la producción—No hay intermediarios y especuladores que se ganen fortuna negociando en ellos, robándolos—Y la demanda siempre equivale á la oferta, y la oferta á la demanda. No se necesitan avisos y publicidad. No hay vendedores de veinte casas diferentes, cada una buscando de vender la producción de la casa que representará, y todos estos gastos inútiles se ahorran.

Mientras mantenemos la teoría absurda de la oferta y la demanda en nuestro comercio en general, ningún banquero, comerciante ó fabricante quiere admitirlo en su propio escritorio ó su fábrica. Si de la sección de la fábrica adonde se hacen envases, no dan abasto á la sección donde se hace el embalaje y la expedición, y por consiguiente ésta se encuentra imposibilitada para hacer la expedición de la mercadería vendida: ó si de repente la sección donde se hacen los envases inunda de estos al departamento de embalaje y expedición, al punto que ésta no sabe como moverse, el patrón de la fábrica no atribuye esto á las leyes naturales de la oferta y la demanda, sino á estupideces por parte de sus capataces—Y él no espera que la operación «de las leyes naturales» produzcan el equilibrio.

El tampoco permite la competencia dentro de su fábrica—Afuera la encuentra muy natural, pero si le dijese que él se proveería mejor, y mas baratos, de los cajones que necesitara empleando adentro de su fábrica á tres carpinteros independientes que trabajarán en concurrencia uno con otro, él trataría de zonzos—Una vez fuera de la fábrica, parece que pierde el buen sentido—Adentro, él reconoce en un momento el daño que causa la competencia afuera ya no—El admite que la competencia apretaría á seis hombres en una puerta por la cual organizados pasarían cien con la misma facilidad que el hilo por el ojo de la aguja. Cuando las leyes que rigen el comercio pretenden penetrar á su fábrica, él las echa pronto á la calle. Puede ser que os despertareis algún día y hareis lo mismo. Yo no veo razón por qué no se haga la distribución de pan y carne y leche, del mismo modo que se hace la de estampillas de correo. En lugar de veinte carros, cada uno sirviendo unas pocas casas en cada calle, se organizaría la distribución, y con el ahorro de gastos, ya no tendríais que pagar un peso y medio por cinco centavos de píldoras.

(Concluirá)

Quando los socialistas os presentan, con la historia en la mano, esta escala progresiva: trabajo de esclavos, trabajo de sueros, trabajo de asalariados, esta es, una progresiva desvinculación de los proletarios con los capitalistas, no hay fuerza de argumentación que valga á excluir el complemento de la evolución con la fórmula: trabajo de hombres libres completamente del capitalismo.—LA UNIDAD CATÓLICA.

La revolución social

Segun el criterio político burgués, «revolución» no es sino el acto de violencia con que un partido, una fracción ó un caudillo se impone á otro, arrebatándole el poder del gobierno.

Para esta clase de revoluciones, que en la Argentina son el pan de cada día, solo se necesita dinero y cierto número de fusiles que facilmente hallan los que pueden pagarlos con puestos públicos ó haciendo desembolsos de que despues se resarcen crecidamente.

En tales condiciones, la revolución ni compendia las aspiraciones del pueblo, ni responde á sus necesidades. Basta que la quieran los pocos que la hacen.

Los anarquistas, que tienen tantos puntos de contacto con la burguesía, quieren también ajustar su revolución al mismo procedimiento burgués. Así, ellos no conocen otra revolución, que la revolución á tiros, y aconsejarla al pueblo es toda su labor de revolucionarios.

«Huelgas, lucha política, meetings de protesta—gritan,—de nada sirven, á nada conducen; ¡misticismos socialistas! la burguesía no se comueve por nada de eso; el pueblo está cansado de tanta charla, y solo espera la revolución, la dinamita, el puñal, ya que no los fusiles y los cañones!»

Otro concepto de la «revolución» muy distinto de los apuntados tenemos los socialistas:

Positivistas por excelencia, nosotros hacemos lo que podemos, y apreciamos lo hecho por sus resultados, y nada más.

Perseguiamos un fin determinado, y creemos que lo obtendremos mas pronto empleando nuestras fuerzas en cosas que, lejos de aniquilarlas, las robustezcan hasta hacerlas incontrarrestables.

Aun en los países donde hay mayor número, los socialistas somos actualmente la minoría, teniendo en contra nuestra todas las ambiciones, todos los egoísmos, todos los instintos brutales de la gente que medra bajo el presente régimen social, y puede valida de su posición política y económica, arrojar sobre nosotros, con cualquier pretexto, enormes masas de soldados y polizontes.

Querer abatir la fuerza de la burguesía, con una fuerza infinitamente menor, es cosa de locos ó imbéciles, y favorece á la reacción. En cambio, todo lo que se encamine á conservar y aumentar nuestras fuerzas, será revolucionario, y los resultados que ello traiga consigo constituyen fases de la revolución, la revolución misma.

Lo expresaremos mas claramente. La agitación y la propaganda constantes que dan consciencia y entusiasmos á la clase obrera, y la acción gremial y política de ésta, en que se une, se organiza y conquista algunas mejoras, son momentos de la «revolución» (transformación social) tan importantes como el momento del triunfo final, en que se venzan violentamente todos los obstáculos; de la misma manera que el último ladrillo con que se termina la construcción de un edificio, no significa mas que el primero ó los sucesivos.

Nuestra manera de considerar la revolución, se atempera al criterio práctico y elevado en que se informa el socialismo.

Nosotros no creemos que el régimen burgués sea obra del capricho ó la maldad de una clase de individuos, ni que se mantenga por la voluntad y la resistencia de ellos.

Producto de la evolución general humana, y representando un progreso en frente de instituciones mas viejas, el capitalismo morirá simplemente porque ha pasado su tiempo, porque no es compatible con el maquinismo, con el desarrollo industrial alcanzado por la sociedad, y el crecimiento de la cultura popular, que reclama una nueva forma de justicia: la igualdad ante los medios de desarrollo y de acción.

La pasividad, la ignorancia y la desunión de la mayoría del pueblo obrero, harán posible por algun tiempo la existencia del régimen capitalista.

Nuestra obra, la obra revolucionaria del Partido Socialista, está, pues, en instruir, unir y organizar á los trabajadores, que viven sumidos en la abyección por la burguesía, cansados de derramar su sangre en revueltas inútiles, y en la desesperación del que se ve solo en medio de su miseria y su impotencia,

El factor económico

CONCLUSIÓN

Si nos fijamos en ese hecho doloroso, que es el reverso del matrimonio y su fenómeno complementario — la prostitución — vemos facilmente que esta tambien es el resultado de causas esencialmente económicas. Y en efecto, considerando la prostitución en sus dos polos de la demanda y la oferta, vemos que la demanda está representada por hombres que por sus condiciones de fortuna, se hallan en la imposibilidad de mantener una familia en la holgura á que están acostumbrados, y que la oferta está representada por mujeres, cuya pobreza no les permite llenar las necesidades de la vida. Todos saben que la prostitución hace estragos entre las mujeres pobres. En Inglaterra son innumerables las campesinas que se pierden en esas orgías brutales, que acompañan el sistema de las bandas agrícolas. En Alemania se ha notado que el número de las prostitutas crece en los años de crisis y disminuye en los de prosperidad. Aún hoy, en varias ciudades de Francia, las obreras practican la nefanda costumbre á que han dado el nombre de *quinto cuarto de la jornada*; lo que quiere decir que al terminar su jornada de trabajo salen á recorrer las calles para obtener, mediante la venta de sus gracias, una integración infame de su insuficiente salario. Y no hablemos de ese vasto confluente de la prostitución que dá el proletariado de la escena, de esas miserables actrices que, á pesar del exíguo salario que reciben, se ven obligadas á gastar para presentarse en la escena, un dineral en trajes nuevos y costosos. Facilmente se comprende que, por las condiciones mismas del contrato, esas desgraciadas son impelidas á la prostitución.

¿Qué es el analfabetismo, esta llaga mas que nunca abierta entre nosotros, sino un producto de la miseria? Esta, en efecto, es la que imposibilita á los padres de que se priven del trabajo de sus hijos y la que hace que, en vez de mandarlos á la escuela, los lleven antes de tiempo al bátraco de la industria. Inútil, por lo tanto, mientras la miseria de las plebes subsista, equanar leyes y mas leyes sobre la instrucción popular; esta seguirá siendo, como dijo magistralmente Aristides Gabelli, la gran enferma. Hasta cuando se obtiene la frecuencia de los niños pobres á las escuelas, no se consigue que aprendan gran cosa. En Londres, hace algunos años, los espíritus mas iluminados y cultos estaban muy preocupados por el escaso resultado que daban las escuelas elementales, y no se explicaban la razón; la asiduidad de los niños era, en efecto, satisfactoria; la pericia de los maestros, acertada; y sin embargo, los niños no aprendían nada; por qué? Se hizo á propósito una investigación minuciosa y resultó que mas de 400 niños iban en ayunas á la escuela, donde permanecían durante algunas horas sin comer. ¿Qué extraño, pues, que, idiotizados por el hambre, no comprendieran las lecciones del maestro? La revelación hizo bastante ruido entre las clases cultas de la gran metrópoli; y como en Inglaterra la crítica social no es como entre nosotros, puro diletantismo académico, sino que la crítica de hoy se convierte en la ley, en la institución de mañana, — se subsanó el grave desórden mediante la creación de los llamados *penny dinners*, que dan á los niños pobres un poco de alimento por una infimo moneda. La Francia, á su vez, imita ahora y perfecciona esta preciosa institución, y en las escuelas públicas de París se da alimento gratuito á los alumnos mas pobres.

Si observamos el suicidio, hallamos que en los países nuevos, donde las condiciones económicas de las masas son á lo menos discretas como en Australia por ejemplo, es un fenómeno raro y no aumenta sensiblemente; mientras que en los países de Europa, donde la vida — segun la expresión de Gladstone — es para los nueve décimos de los hombres una lucha por la existencia, el número de los suicidios es grandísimo y aumenta continuamente. El alcoholismo que, segun algunos antropólogos, es el producto de tendencias congénitas al hombre y que ellos pretenden explicar con el árbol genealógico del primer desgraciado que muere de *delirium Aremens*, no es mas que el resultado fatal del trabajo excesivo que lleva al obrero á buscar en las bebidas embriagadoras un olvido de su suerte y una ilusoria restauración de las fuerzas gastadas, Y bien lo com-

prediaron los vendedores de aguardiente en Australia, los cuales combatieron con tanta vehemencia la reducción de la jornada de trabajo á ocho horas, porque previeron que elevando las fuerzas, lo habría apartado del embutecimiento y del vicio. Por consiguiente no debe causar asombro cuando se ve, como en Alemania por ejemplo, que el alcoholismo está mas difundido entre los obreros menos remunerados por su trabajo, y que en los países en que la condición de los trabajadores es mas desgraciada, es donde hace mayores estragos. En Polonia, los campesinos, que son pobrísimos, están físicamente arruinados por las bebidas espirituosas, no obstante los esfuerzos del clero por apartar esas plebes agrícolas del vicio suicida. El campesino promete en el confesionario que «no beberá mas ni una copita de aguardiente»; pero ¿qué importa? la fuerza de las relaciones económicas es superior á la fuerza, de mil juramentos. Esos campesinos no se abstienen del dulce veneno y únicamente para tranquilizar su conciencia, se hacen servir el aguardiente en un plato y lo sorben con la cuchara.

En fin, el delito, en sus mas variadas manifestaciones, es esencialmente el producto de factores económicos. En Italia el 83 o/o de los condenados anualmente á prisión, pertenece á las clases pobres y solo el 12 o/o á las ricas, á pesar de que los pobres estan muy lejos de ser el 83 o/o de la población total. En Inglaterra se ha notado que cada elevación del tipo del descuento produce una recrudescencia de delitos y que desde el principio de este siglo, la criminalidad de las clases pobres está en razón directa de su miseria. En el continente de Europa se ve que los delitos contra la propiedad aumentan con el encarecimiento de los víveres ó con el descenso de la temperatura, y que los delitos contra las personas son mas numerosos cuando los víveres bajan de precio ó se elevan de improviso los salarios. Qué mas? Enrique Ferri ha llegado á descubrir que las evasiones de las cárceles son menos en los años en que los precios de los víveres son mas elevados, lo que demuestra de un modo evidente que existe una relación íntima entre la miseria y el delito y que muchos cometen crímenes para obtener á expensas del Estado, un asilo y un pan.

Por todas estas consideraciones venimos siempre á parar á la conclusión que, en el fondo de los hechos mas diversos de la vida social contemporanea se esconde, como causa esencial, el factor económico. Los filósofos indianos afirmaban que el mundo estaba sostenido por un elefante y preguntándose ellos mismos sobre que se sostenía el elefante, contestaban: sobre una inmensa hoja de loto; pero sobre qué se sostiene esta hoja? Sobre el océano, respondían, y seguían así, sin hallar nunca un elemento en el cual pudieran por fin detenerse. Nosotros, mas afortunados que los filósofos indianos, afirmamos que el cosmos sociológico se sostiene sobre el elemento económico, y deducimos de ahí que el estudio de ese elemento es lo único que puede darnos finalmente la llave de todo el inmenso misterio del universo social.

AQUILES LORIA.

De Francia

Segun vemos en la prensa socialista europea (20 de Octubre), la huelga de Carmaux está probando la vitalidad del Partido socialista francés, y la fuerza de la clase trabajadora organizada.

Contra Besseguier se ha levantado toda la Francia obrera, en defensa del derecho de asociación atacado por aquel. Se calcula que entre las 1200 cooperativas y los 2000 ó mas grupos socialistas existentes en Francia, se ha recaudado para los huelguistas la suma de trescientos mil francos.

Para sostener la huelga se necesitan cereales de cincuenta mil francos al mes, de manera que los vidrieros de Carmaux podrian luchar durante seis meses. Pero los socialistas han creído hacer algo mejor, y á propuesta del diputado Chauvin, han decidido batir al capitalismo sobre su propio terreno: quieren implantar en Carmaux una vidriera rival de la de Resseguier, siendo accionistas y al propio tiempo los clientes mejores, las cooperativas que han dado fondos para los huelguistas. El capital para la implantación lo constituyen

los 250 mil francos sobrantes después de pagar un mes á los huelguistas.

El partido socialista habrá probado así su potencia de acción, y el señor Resseguier esperará en vano la capitulación de sus antiguos rivales, ahora sus competidores. Por lo demás, una vidriera socialista existe ya en Rive-de-Giers, y trabaja perfectamente. Los socialistas franceses no tienen la ilusión de poder con esto destruir el capitalismo, pero creen reforzar el partido.

Desde hace tiempo, en Francia el Partido socialista ha batallado sobre este terreno contra el capitalismo. Aquel pone en venta productos de su fabricación, mejores que los vendidos por los industriales, buscando que las utilidades vayan á beneficio de la propaganda. Así se ven en Francia, especialmente en el Norte y en los grandes centros, con la marca de los tres ojos, productos de exclusiva fabricación socialista, como jabones, refajos, papel de fumar, chocolate. En esas fábricas socialistas que se están implantando, serán empleados los compañeros desocupados durante las huelgas.

Y la utilidad que saca de todo esto el Partido es inmensa. Chauvin, que es el alma de este nuevo género de propaganda, cuenta con ella de poder hacer vivir un día á los periódicos, á los cuales hasta hoy les ha pagado por anuncios la importante suma de 35 mil francos, y espera de poder por ella tener á disposición del Partido para las elecciones generales del 1893, la no despreciable de cerca de 100 mil francos.

Pero esto no es todo. Cada objeto vendido es el vuelto en canciones socialistas, y fragmentos de discursos.

Ahora se está haciendo otra tentativa: la publicación de un diccionario socialista.

Es, en suma, una propaganda continua, que tiene esto de apreciable: el que, al contrario de toda otra, reporta una utilidad material y cierta al Partido.

De esta manera, y gracias á infatigables propagandistas y mas aún al espíritu de organización de los obreros, el socialismo en Francia se desarrolla maravillosamente.

Lo que es esclavitud

Hé aquí lo que á este respecto decía Horacio Greely, fundador de *La Tribuna* de Nueva York, y la mas eminente figura del periodismo norte-americano, en una carta escrita en 1845.

1—Doquiera ciertos seres humanos dedican principalmente su tiempo y sus pensamientos á obedecer y servir á otros seres humanos, no porque así lo quieran ellos; sino porque tienen que hacerlo, allí hay (yo pienso) esclavitud.

2—Doquiera existen seres humanos en condiciones tales que una parte de ellos, por la posición que ocupan, y las funciones que ejercen, son considerados como una clase inferior á los que ejercen otras funciones, ó no ejercen ninguna, allí hay (me parece) esclavitud.

3—Doquiera la propiedad del suelo está en manos de una pequeña parte de la comunidad, de manera que la gran mayoría se ve obligada á pagar lo que quieren imponerle esos pocos por el privilegio de ocupar, y cultivar la tierra; allí hay algo como esclavitud.

4—Doquiera hay escasez de trabajo, y la clase capitalista puede virtualmente imponer sus propias condiciones, y pagar á los trabajadores solo la parte que ella quiera del producto, allí hay una tendencia muy fuerte á la esclavitud.

5—Doquiera es mas bien visto vivir sin trabajar que por medio del trabajo, y un caballero se avergonzaría mas de descender de un herrero que de un haragán ó de un sábita, allí la comunidad no está lejos de la esclavitud. Y

6—Doquiera un ser humano considera honorable y justo tener otros seres humanos dedicados principalmente á su conveniencia ó comodidad, y vivir de esa manera, desviando el trabajo de estas personas de toda aplicación útil y productiva, mientras que él en ella no rinde, ni ha rendido servicios correspondientes á la causa del bienestar humano, allí existe el espíritu que originó, y todavía mantiene la esclavitud humana.

Un triunfo

LA HUELGA DE LOS PINTORES

El triunfo mas completo ha coronado los esfuerzos de los obreros pintores.

Una vez más los hechos han venido á demostrar, que no son necesarios los medios violentos para que las huelgas triunfen.

A los pintores les cupo el honor de ganar la huelga mas importante que haya sido declarada hasta la fecha.

Ayer citábase como ejemplo á los yeseros, pero el triunfo de los pintores ha sido mas importante.

Confesamos que este triunfo nos ha sorprendido, pues audábamos de que los empresarios accedieran á las condiciones impuestas por los huelguistas y particularmente á la jornada de 8 horas.

El triunfo de los pintores debe ser un estímulo para los demás gremios, y no solamente un estímulo, sino un ejemplo, es decir, al declarar una huelga, lo que más hay que tener en cuenta es la época de abundancia de trabajo, y además dejar la intransigencia á un lado.

La huelga de los albañiles el año pasado como así mismo la de los panaderos, no triunfaron por la intransigencia. Los albañiles tenían un buen número de empresarios que habián firmado, lo mismo que algunos dueños de panadería aceptaban el trabajo diurno, pero el no querer ir á trabajar para los que accedían al pedido fué la derrota de esos obreros.

Sin embargo, con el triunfo que acaban de obtener los obreros pintores, no crean que han conseguido lo suficiente: en primer lugar deben estar en guardia, pues apenas los empresarios se aperceban de que ha desaparecido la unión que hoy parece existir, lejos de cumplir con las condiciones que acaban de firmar, tratarán de hacerlas letra muerta.

Otros empresarios han firmado, pero se han negado á recibir á parte del personal, los que han procedido así, lo han hecho para no cumplir con lo firmado. Es necesario, pues, estar en guardia y quitar el personal al patron que no dé las 8 horas, y pague menos de \$ 3.50.

Con todo, como decíamos anteriormente, hoy que los obreros pintores trabajan relativamente en mejores condiciones que los demás gremios, deben tener presente, que lo que acaban de obtener es una insignificancia, comparado con la libertad económica, á que debe aspirar todo ser humano.

Que para llegar á esa libertad, donde todos deben ser iguales ante los medios de producción é instrucción, es necesario tomar una parte activa en la lucha de clases, afiliándose al socialismo: es decir, es necesario instruirse, leer nuestros folletos, estudiarlos, y quien los estudia no puede menos que declararse socialista. Las sociedades gremiales sirven para mantener latente el espíritu de resistencia, todos los trabajadores deben estar filiados á ellas, pero tened presente que quien reconoce las ventajas de las sociedades gremiales tiene que reconocer que es socialista.

Nosotros decididos defensores de los compañeros que luchan en pró del mejoramiento de la clase trabajadora, felicitamos á los obreros pintores.

Ecos de Montevideo

Aprovechando la venida del compañero José Capelán y teniendo en cuenta los telegramas que publican los diarios burgueses con respecto á la huelga de los albañiles en Montevideo, hemos creído conveniente pedir á este compañero algunos datos relativos al movimiento obrero en aquella capital, quien con la mejor voluntad nos proporcionó los siguientes:

Los obreros albañiles, serán aproximadamente dos mil, de éstos unos 1500 están asociados.

El término medio del salario es de un peso y veinte centésimos oro, equivalentes á \$ m/n 1.00 argentinos.

El horario es de estrella á estrella actualmente, el trabajo que existe permite que no haya obreros desocupados.

Estos obreros, se declararon en huelga el lunes de esta semana, solicitando el mismo horario de los albañiles en esta capital.

La sociedad cuenta con un capital que le permitirá sostener la lucha por algun tiempo.

Los obreros en general en Montevideo, siempre en un caso de huelga han demostrado solidaridad iniciando suscripciones que han dado muy buenos resultados. Con motivo de esta lucha, es seguro que se recolectará bastante dinero.

La sociedad de obreros albañiles antes de declarar la huelga envió á los empresarios una circular en la que comunicaban que solicitarían el horario que hemos mencionado, y que á fin de evitar una lucha perjudicial para obreros y patronos, invitaban á éstos á que sin dar lugar á una huelga, accedieran al pedido. Unos 35 patronos no tuvieron inconveniente en hacerlo, declarándose huelgas parciales á los que se negaron á firmar. Respecto á los marmolistas (de cuya sociedad Capelán es Presidente) nos dijo, que los obreros de ese gremio serán unos 75.

El salario es como el de los albañiles y el horario hasta la fecha era de 11 horas en verano y de 8 en invierno.

Como los albañiles tambien enviaron á los empresarios circulares en las que solicitaban la jornada de 8 horas para todos los meses del año, y el 30 0/0 de aumento.

Todos los obreros del gremio se hallan asociados desde el 14 de Agosto del corriente año, época de la fundación de la sociedad, lo cual será por sí solo un motivo para que el triunfo sea completo.

Han firmado ya siete empresarios.

El compañero que nos dá estos datos ha venido á esta expresamente á ponerse de acuerdo con los colegas de Buenos Aires, á fin de que mediante la unión de los obreros de ambas orillas del Plata, á los empresarios no les quede más recurso que acceder á lo que piden.

Respecto al movimiento obrero en general en la Capital Uruguaya nos manifestó que hasta la fecha no puede ser mas satisfactorio, no solamente por el entusiasmo que reina entre todos los trabajadores hacia la asociación, sino que esta se ha iniciado con fines bien determinados y tomando el verdadero carácter que deben tener las sociedades gremiales es decir, que la propaganda que se hace en las reuniones es esencialmente socialista.

Si hasta la fecha no se han fundado centros socialistas, esto no quiere decir que no haya elementos para ello, pues estas teorías tienen general aceptación, no solamente entre los obreros manuales, sino tambien entre los intelectuales: se espera tan solo que la organización gremial sea mayor, para luego entrar de lleno en la verdadera lucha de clases.

Como se ve el movimiento obrero en Montevideo asume desde ya gran importancia pues relativamente á la población, es mayor que el de esta capital.

Es necesario que aquellos compañeros continúen en el terreno práctico en que se han iniciado, y que no permitan que elementos disolventes tomen posesión de las sociedades de resistencia, pues ellos desorganizan en un día lo que ha costado sacrificios de años.

Bien por los trabajadores de Montevideo!

Centro Socialista Obrero

No habiendo podido celebrarse la asamblea ordinaria que tenia convocada esta agrupación para el Domingo pasado, por causas que nuestros compañeros conocen, el Comité ha resuelto que se celebre el Domingo 17 á las 8 de la noche.

ORDEN DEL DIA

- Lectura del acta de la sesión anterior.
- Correspondencia.
- Informe del Balance.
- Informe de la Administración de LA VANGUARDIA.
- Nombramiento de Bibliotecario.
- Asuntos varios.

El Comité.

EXTERIOR

REPUBLICA ORIENTAL

El 25 de Octubre se reunieron los delegados de los gremios para resolver que conducta debía observarse con respecto á la huelga de marmolistas.

Los gremios que concurrieron á esa reunión á invitación de la sociedad marmolistas fueron:

Albañiles, Pintores, Zapateros, Herreros, Carpinteros, Costureras y Picapedreros.

Después de cambiar ideas entre todos los presentes, quedó resuelto apoyar moral y materialmente á los obreros marmolistas que se declararon en huelga solicitando la jornada de 8 horas durante todo el año y el aumento del 30 por ciento en los salarios.

El compañero José Capelán, presidente de la sociedad de marmolistas, y uno de los que trabajan por dar al movimiento obrero, carácter francamente socialista, ha llegado á Buenos Aires para hacer propaganda en favor de la huelga entre los marmolistas de aquí, á fin de que ninguno vaya á Montevideo.

Continúa muy activa la agitación obrera en Montevideo.

A la huelga de marmoleros se ha agregado la de los albañiles. Estos en número de mas de 500 se han negado á seguir trabajando con el horario antiguo. El telégrafo dice que la mayoría de los constructores han accedido á las reclamaciones de los obreros, pero otros no, y que esto ha traído la paralización de las obras de la gran estación del Ferrocarril Central, del hospital militar, del puente del Prado, etc. Hasta el miércoles la huelga seguía en aumento.

FRANCIA

Parece que el actual ministerio está dispuesto á dejar reabrir la Bolsa del Trabajo.

El tribunal civil del Sena ha condenado al sindicato de obreros maquinistas á pagar 3000 francos de indemnización al maquinista Husson para compensarle los perjuicios que sufrió porque el sindicato le impidió trabajar. Esta condena, la primera en su género que conocemos, si ha sido dada con fundamento, y no como un vulgar acto de persecución á la organización obrera, es de la mayor importancia. Prueba una vez mas que la asociación gremial es un medio de lucha incompleto, y en muchos casos, ineficaz. Su complemento indispensable es la acción política.

GRAN BRETAÑA

Los patronos de los astilleros del Clyde, que habian despedido una parte de sus obreros mecánicos con objeto de ayudar así indirectamente á sus colegas de Belfast, los cuales tenían á sus mecánicos en huelga, comienzan á ceder ante la actitud de estos obreros mecánicos, que determinaron ponerse todos en huelga, al ver que á parte de ellos se les quitaba el trabajo sin razón aceptable.

El 8 del corriente el número de los huelguistas ya ascendía á 8000.

Es probable una intervención del gobierno en la paralización de los trabajos.

Mientras tanto Italia ha retirado las órdenes dadas para construir tres cañoneros y doce torpederas, por no haber querido los constructores de Glasgow garantizar su entrega en el tiempo especificado.

Debido á la misma causa la Noruega se ha dirigido á Alemania para arreglar la construcción de sus torpederas.

BRAZIL

Hemos recibido el n° 4 de la *Questão Social* de Santos.

Los obreros del Ferrocarril Central del Brazil se declararon el Miércoles en huelga, exigiendo la destitución de sus jefes. La intervención de la Policía ha sido inmediata y violenta. Los organizadores de la huelga fueron reducidos á prisión; otros fueron expulsados. Las fuerzas policiales estaban acuarteladas; se esperaba que la huelga tomaría de un momento á otro mayor incremento.

El Diario

Dice que con las casas de juego la policía que allana, *manu militari*, los clubs socialistas y arrastra a prisión á sus concurrentes, muestra una escrupulosidad de criterio y tales repulgas legales que asombran grandemente por lo inesperados.

Esta respetuosa adhesión á la ley, este edificante acatamiento á sus preceptos, que no suele ser de ordinario el rasgo saliente y amable de las prácticas policiales, casi siempre atropelladas y violentas, tiene su maximum de aplicación é intensidad en la acción negativa de la policía contra las casas de juego, de una inviolabilidad mas sagrada para ella que el domicilio privado, que los clubs políticos ó los circulos donde se debaten teorías y se controversian doctrinas.

Federación democrático-liberal

Esta asociación política ha resuelto protestar contra la prisión de los socialistas, entre los cuales ha figurado Tomás B. Holway, miembro de la junta central de aquella asociación, y conferenciante en el Centro Socialista Obrero la noche que se produjo el atropello policial. Se asociará a la causa por abuso de autoridad, que va a entablarse contra el Jefe de Policía.

No confundir

Nuestro estimado compañero Mariano García, uno de los mas viejos en la propaganda, que fué tesoro de la antigua Agrupación Socialista, y socio fundador del Centro Socialista Obrero, al cual ha prestado y sigue prestando muy buenos servicios, desea no ser confundido con Eduardo García, que defraudó fondos destinados a LA VANGUARDIA, y a otros fines de propaganda.

Suma y sigue

En la sastrería de T. Tasano y Ca., pagan a los obreros cuando a esos señores se les antoja.

A un compañero que despues de haber trabajado un día, teniendo en cuenta las condiciones vergonzosas que se imponen allí a los obreros, no quiso continuar trabajando, los patrones se negaron a pagarle el jornal.

Retardo

Los suscritores que hayan recibido con algun retardo el último número de LA VANGUARDIA, seguramente nos disculparán al saber que eso fué debido a la ocupación por la Policía de nuestro local de la calle Victoria, donde estaba el periódico ya listo para la expedición.

MOVIMIENTO SOCIALISTA

EN QUILMES

La propaganda socialista en Quilmes ha alarmado a los que no trabajan ni necesitan trabajar.

Estos, que en todas partes son la providencia de los obreros a quienes les dan el trabajo que ellos no quieren hacer, temen verse expropiados por el socialismo e impedidos de proteger como hasta aquí a sus hermanos en Cristo.

Por eso, distinguidos señores y jóvenes de la localidad han cambiado ideas acerca del modo de salvar a la clase obrera de semejantes parásitos (los socialistas), y todos han convenido que el mejor modo de obtenerlo es la fundación de un círculo obrero.

Así lo anuncia muy ufana una hojita que se publica por la casa parroquial, despues de calumniar a los fundadores del Centro Socialista, y especialmente al compañero Lebron, quien ha decidido hacer responder de sus difamaciones al despedido cura de Quilmes, no ante el tribunal de Dios, sino ante el juzgado del crimen.

MOVIMIENTO GREMIAL

EN CÓRDOBA

Compañeros de LA VANGUARDIA.

Los trabajadores de la panadería «Altos de Piñeiro» se han declarado en huelga parcial.

Parece que los señores patrones, no contentos con engañar a sus obreros con falaces promesas no cumpliendo, los compromisos que con éstos contraen, se empeñan en jugar con sus propios intereses dando a sus obreros, no solamente trato de bestias en el trabajo, sino hasta en la comida que les dan, que además de distribuirla como a chanchos, es apropiada solamente para tales animales.

El viernes 8 de Noviembre, al ir a la mesa los obreros de la casa, rendidos del trabajo, notaron que si la comida era malísima los demás días, ese día era ya pésima; uno de los obreros se quejó de que teniendo que poner a un fuerte trabajo, aquella comida no les satisfacía en su calidad ni en su cantidad etc., y como es natural los demás tambien se quejaron.

Se les contestó que el que no gustara de esa comida que se fuera a comer al hotel, y los obreros decidieron ciertamente ir a comer al hotel para no volver a comer en la casa si no a condición de que les den mejor comida.

Los obreros de Córdoba demuestran hoy una vez mas la solidaridad que debe existir en todos los gremios para llegar a obtener el triunfo que les corresponde como, verdaderos productores que son.

Los huelguistas siguen firmes en sus puestos dispuestos a no ceder mientras se les quiera hacer volver otra vez a sufrir humillaciones y hambre.

Salud—

R. Carreira.

AZUL

Dice un suelto del periódico «El Pueblo» del Azul: «Ya tenemos el socialismo con su obligada corte de huelgas en el Azul». Y en seguida refiere que entre los obreros albañiles de la localidad hay agitación por las ocho horas y el aumento de salario. La jornada de ocho horas le parece «ridícula». No dice si la encuentra demasiado larga, o demasiado corta.

Tal vez como el redactor del Pueblo manceba mas de ocho horas por día, le parezca a él que lo que piden los albañiles es mucho pedir.

En lo que tiene razón es en decir que en aquella localidad ya ha aparecido el socialismo. Desde el momento que los trabajadores se unen para luchar por sus intereses con inteligencia y decisión, hacen obra de socialistas.

VIGILANTES

Aunque los agentes de policía no forman un gremio productor, son proletarios, obligados como los demás a trabajar en lo que quiere la clase propietaria y explotadora. Por eso nos parece oportuno dejar constancia aquí del desagrado con que han recibido el nuevo horario que les ha sido impuesto, por el cual tienen que estar en el servicio un día 18 horas, y otro 12, es decir, una media de 15 horas por día, sin contar el tiempo perdido en la entrada y salida del servicio.

PINTORES

En vano fué que algunos empresarios se hayan negado a firmar en el primer momento, no faltó patron que dijera, que antes cerrarían sus puertas que firmar; uno a uno van firmando habiéndolo hecho los siguientes empresarios:

Felix Boggio, Adolfo Sachman, Guillermo Sitzon, Juan y Guillermo Collipovood, Andrés Nata, Francisco Puttini, A. Testorelli, Robustiano Bertosa, Anselmo Rognioni, Daniel Della Riccia, Francisco Fontanalli, Juan Alberti, Jorge Minelli, Carlos Delmenico, Cesar Comolli, Rafael Bax, Augusto Moyia y Cia., Juan Català, Héctor Marsora, Contí y Magraner, Francisco Dyrsi, Juan Delfino, José Alonso, Julio Defooux, Dionisio Rossi, Antonio Capalló, Pedro Martell, Segundo Savigni, Bautista Ambrosini, Pedro Michilleti, Taunicolla y Orlandi, Básallo Traberlo, Eyllers Orwa, Domingo Barberis, Schmatzobach, Luis Marchesi, Elías Perrin, Benito Bazzi, Oréste Cecarello, Juan Ferrari, J. Bissio y Hnos., Antonioti y L. Eveque, Aubine y Cia., Pinturería de Monserrat, B. Gonzalez, J. Mosperoni, Bossi, Fiori, Bertone, Rossini, Juan Reimas, Pinturería de París, P. Manchelli, Fabri, Centori y Ca., C. Comelli.

Además de los que publicamos, hay varios que han firmado y que no aparecen por haber llegado tarde.

Los empresarios asociados han hecho publicar una lista de patrones que según ellos, no firman entre estos varios que han mandado su firma a la sociedad gremial, es decir, que viéndose perdidos, emplean la mentira?

Uno de los huelguistas, el compañero Roberto Batelli, ha sido detenido el jueves por invitar a un obrero a que abandonara el trabajo.

Probablemente cuando aparezca LA VANGUARDIA, este compañero estará en libertad.

REUNIONES OBRERAS

OFICIALES SASTRES DE LA PLATA

El Domingo 17 del corriente a las 2 p. m. se reune los miembros de la sociedad de oficiales sastres de dicha ciudad, para terminar la aprobación de la carta orgánica de la misma, que no se pudo terminar en la reunión del día 12 por lo avanzado de la hora.

La reunión se efectuará en la calle 77 número 717 (altos).

FIDELEROS

Mañana domingo a la 1 de la tarde se reunen los obreros de este gremio en su local social, Matheu 71.

Con el número que concurren se resolverá la siguiente orden del día:

- 1º Lectura del acta anterior.
- 2º Presidencia.
- 3º Balance General.
- 4º Nominamiento de revisores de cuentas.
- 5º Asuntos varios.

TIPÓGRAFOS

Quedan convocados los obreros de las artes gráficas a la asamblea general que tendrá lugar mañana a las dos de la tarde en el Centro Socialista Obrero, Victoria 1398.

MECÁNICOS Y ANEXOS

Se invitan a los socios a la asamblea ordinaria que tendrá lugar mañana en el local social, Victoria 1398, a las 2 de la tarde.

TONELEROS

Mañana se reunen estos trabajadores en el Centro Socialista Obrero, Victoria 1398.

Una hoja impresa, de esas que pesan como una calamidad sobre algunos obreros, porque leyendo desatinos e impudencias, les hacen perder un tiempo que podrian aprovechar en cosas instructivas y útiles, dice que ha comprado la lista de nuestros suscritores a un individuo de esta administración, cuyo nombre no indica.

Venciendo nuestra natural repugnancia, por estas cuestiones, hacemos notar que el proceder es un todo digno de la cloaca anárquica.

No nos proponemos, por otra parte, monopolizar a nuestros suscritores. Hace poco dimos la lista de ellos a la administración de La Justicia, y la volveremos a dar, sin cobrar nada por ello, siempre que nos sea pedida para una publicación de provecho. Si de una manera cualquiera esa lista hubiera caído en manos de los individuos del papelucho en cuestion, cuyas ideas son tan oscuras como sus propósitos, lo sentiríamos, pero no tanto.

Lo mas que podrian conseguir enviando a nuestros suscritores sus tiradas sobre el puñal, la bondad absoluta, la dinamita, la libertad absoluta, el robo, el incendio, y la igualdad y la felicidad absolutas, seria que algun imbécil, se borrara de LA VANGUARDIA y pasase a aumentar el número de aficionados a los periódicos no perseguidos, sino subvencionados por las sanguifugas del trabajador a quienes perjudicará el movimiento socialista ordenado y consciente.

SOCIEDADES DE RESISTENCIA

Federación Obrera... Victoria 1398
SOCIEDADES CONFEDERADAS

Carpinteros y anexos... Victoria 1398

Constructores de carruajes y anexos... Rincon 1141

Fideleros... Matheu 71

Hojalateros, gasistas y anexos... Victoria 1398

Herreros, mecánicos y anexos... Victoria 1398

Sociedad de socorros y mejoramiento social... Calle 1 entre 35 y 36 (Tolosa)

Panaderos... La Plata calle 43 n° 526.

Panaderos... P'cja. Córdoba, Obispo Salguero 64.

Tabaqueros... San José 1068

Tipógrafos... Victoria 1398

Tipógrafos... Provincia de Córdoba Obispo 64.

Talabarteros... Venezuela 1433
Torneros... Cuyo 1327
Toneleros... Victoria 1398

Albañiles y anexos... Ayacucho 760
Sección Barracas... California 1450
Id Id Belgrano... 25 de Mayo 7382
Bodegueros y Licoristas... Viamonte 956
Carpinteros de ribera... Sto. y P. M. (Boca)
Calafates... Id. Id.
Galponeros... Cangallo y Maipú
Escultores... Paraná 1215
Estivadores... (Boca)
Mosaiquistas... Ayacucho 760
Sucursal Barracas... Australia 1181
Marmoleros... Ayacucho 760
Moldeadores en tierra romana... Junin 1413
Panaderos... Cuyo 1327
Pintores... Andes 450
Id. Sucursal Bar... California 1450
Picapedreros... Villa Crespo
Sastres... Victoria 1398
Sastres... Concordia (P. E.-R.)
Sastres... Bragado (P. Bs. As.)
Tapiceros... Alsina 1486
Tejederos... 2º Cuyo y Serrano
Vidrieros... Ayacucho 760
Yeseros... id

PARTIDO SOCIALISTA

Comité Central, Victoria 1398
Centro Socialista Obrero, Victoria 1398
Centro Socialista Universitario, Victoria 1398
Centro Socialista de Barracas, Australia 1181 (Barracas al Norte)
Club Vorwärts, Rincon 1141.
Club Socialista de Balvanera Mathew 71
Fascio dei Lavoratori, Matheu 735
Club Vorwärts, Buen Orden 411, (Rosario de Santa Fé.)
Federación de Trabajadores de Santa Fé Calle Gobernador Crespo, esquina Jujul, número 602.
Sociedad Cosmopolita Internacional Santiago del Estero.
Centro socialista Obrero Internacional, Córdoba

Centro Socialista Obrero

Ofrece su local para reuniones obreras de carácter político ó gremial.

En el local se pueden leer los periódicos socialistas de Europa.

BIBLIOTECA

La Vanguardia

Se hallan en venta en esta Administración los siguientes folletos:

Socialismo y Ciencia positiva, por ENRIQUE FERRI... 1.00
Estudio sobre el socialismo científico, por GABRIEL DÉVILLE... 0.20
Observaciones sobre la cuestión social, por DE AMICOS... 0.20
Ley de los salarios, por JULIO GUESDE... 0.20
Socialismo utópico y socialismo científico, por ENGELS... 0.20
La Autonomía y la Jornada legal de 8 horas, por PABLO LAFARGUE... 0.20
Manifiesto Comunista, por CARLOS MARX y FEDERICO ENGELS... 0.15
Obreros y Patrones, por ADRIAN PATRONI... 0.20

EN IDIOMA ITALIANO

S. Colombo—La libertà e la morale nel socialismo... 0.100

NOTA.—En esta Administración también se reciben suscripciones para los periódicos socialistas de Europa.

OTRA—En las remesas de folletos que se hagan al interior se cargará el franqueo.